

Konkurse in Südtirol 2003

Leichte Abnahme bei den Konkurseröffnungen gegenüber 2002

Im Jahr 2003 wurden in Südtirol **54 Konkursverfahren** eröffnet. Das sind drei Verfahren weniger (5,2%) als im Jahr 2002. Dieser leichte Rückwärtstrend bei den Konkursen ist bereits seit dem Jahr 2000 zu verspüren.

Von den 54 Konkurseröffnungen im Jahr 2003 entfielen 23 auf Unternehmen mit Firmensitz in den Bezirksgemeinschaften Bozen/Überetsch/Unterland/Salten-Schlern, 16 hatten ihren Sitz im Burggrafenamt/Vinschgau, 10 im Pustertal und 5 im Eisacktal bzw. Wipptal. Die meisten Konkursverfahren sind - mit 2,4 Konkursen pro 1.000 Unternehmen - im Baugewerbe zu finden.

Die höchste Anzahl der Konkurseröffnungen des Jahres 2003 wurde im 4. Trimester registriert. Hier waren es insgesamt 20 Verfahren. Gegenüber demselben Zeitraum des Vorjahres ist aber auch hier ein Rückgang zu verzeichnen (4,8%). Zum Vergleich noch die in den restlichen Trimestern eröffneten Konkursverfahren: Jänner-März 6 Konkurse, April-Juni 16 Konkurse, Juli-September 12 Konkurse.

Gemessen an der Anzahl der Unternehmen wurden im Jahr 2003 im Durchschnitt 1,5 Konkursverfahren je 1.000 Unternehmen eröffnet. Der entsprechende Vergleichswert im Zeitraum 2000-2002 beträgt 1,8.

Konkursverfahren nach Wirtschaftsbereichen - 2000-2003

WIRTSCHAFTSBEREICHE	Eröffnete Konkursverfahren				Konkurse je 1.000 Unternehmen (a)	
	2000	2001	2002	2003	2000-2002(b)	2003
Produzierendes Gewerbe	5	9	6	4	1,6	1,0
Baugewerbe	11	15	9	10	2,8	2,4
Handel	29	18	17	19	2,2	2,0
Gastgewerbe	10	9	13	14	1,3	1,7
Sonstige	12	13	12	7	1,3	0,7
Insgesamt	67	64	57	54	1,8	1,5
davon Gesellschaften	64	59	52	52		

(a) Unternehmen gemäß zwischenzeitlicher Betriebszählung 1996

(b) Dreijähriger Durchschnittswert

Quelle: Landesgericht Bozen, Auswertung des ASTAT

Betrachtet man das jeweilige Gründungsjahr der einzelnen Unternehmen, die 2003 in Konkurs gegangen sind, so kann festgestellt werden, dass 16,7% der Unternehmen 2 bis zu 3 Jahre alt sind, 20,4% haben ein Alter von 4 bis 6 Jahren und 13,0% ein Alter von 8 bis 9 Jahren. Das heißt, die Hälfte der 2003 in Konkurs gegangenen Unternehmen war nicht älter als 9 Jahre.

